



# Paroisse Sainte-Teresa-de-Calcutta

2<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire, année C

Isaïe 62, 1-5 – psaume 95 (96), 1-2a, 2b-3, 7-8a, 9a.10ac – 1 Corinthiens 12, 4-11 – Jean 2, 1-11

**- dimanche 19 janvier 2025 à Saint-Jorioz, à 10h**

- Semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier -  
Offrande pour la paroisse et le diocèse  
Célébration préparée avec l'équipe 2 (Claire, Françoise, Jacotte, Louis, Sylvette) .

**Intentions de prière – dimanche 19 :** Pierre Léger - Marie-Louise Challamel et familles - Roselyne Bozon et sa famille - Irma Zago - Gilberte et Pierre Bouvier ■ famille Gurret / Charvin ■ Marc et Jean Béal - François Abry et familles - Carmen Carlin-Rey - Pierrette Cinti - Micheline Noël - Georges Balitrand - Gilbert Labrosse - Gabrielle Balitrand - François Abry et familles, et parents défunts - Père Joseph Dégrange - Jean Luc Flicoteaux - Elise et René Bornens - Auguste Velland - Thérèse Rey - pour une intention particulière - Jeanine et Daniel Dubourg - intention particulière - Pierre Poss et familles, Jean-Luc Mugnier-Pollet et familles - Pierre Girollet - Paul Corbet et familles - Henri Lebeau et familles Vieugué / Karolkowski.

En l'absence de Père John, pas de messe en semaine → 28 février.  
En janvier et février, les mercredis à 8h30, à St-Jorioz, Diacre Paul propose une célébration de la Parole avec communion spirituelle (et exposition du Saint Sacrement).

*En janvier...*

- **mardi 21** : prière / adoration "avec st François de Sales", église St-Blaise, à Sevrier, 20h à 20h45

- **vendredi 24** : messe pour la saint François de Sales, célébrée par Mgr Le Saux, basilique de la Visitation, à 18h30.

- **mardi 28** : mardi des bords du lac, salle Mère Teresa, St-Jorioz, 18h30. Sur l'évangile de Luc

- **mercredi 29** : prier pour l'Église avec l'archange Michel, église St-Nicolas, à St-Jorioz, 9h30

**Funérailles** – nous avons accompagné **Pierre RUPH** (86 ans) à Saint-Jorioz le 11 janvier 2025.

**Mariage** – ils se diront "oui" devant Dieu : **Stanislaw BEZENÇON** et **Juliette BÉGANTON**, le 25 janvier 2025, à Sevrier.

**Lettre pastorale de notre évêque Mgr Yves Le Saux : Espérance et Fraternité** **II. LA FRATERNITÉ**  
**II. 3- LA PARTICIPATION À L'EUCARISTIE**

Quand nous célébrons l'Eucharistie le dimanche dans nos paroisses, se rassemblent des personnes différentes par l'âge, par leurs conditions sociales, leurs idées politiques. L'Eucharistie ne peut jamais être un fait privé, réservé à des personnes qui sont choisies par affinité ou sensibilité. Nous ne choisissons pas qui nous rencontrons. Nous venons et nous nous trouvons les uns à côté des autres, réunis par la foi et appelés à devenir un corps unique en partageant un seul pain qui est le Christ. Nous sommes unis au-delà de nos différences, nous nous ouvrons les uns aux autres pour devenir un à partir de lui.

L'Eucharistie est instituée pour que nous devenions frères, pour que d'étrangers, dispersés, indifférents les uns aux autres que nous étions, nous devenions un, égaux et amis. Elle nous est donnée pour que, de masse apathique, égoïste, travaillée intérieurement par des divisions et des hostilités, nous devenions un peuple, un vrai peuple, croyant et ami. "Peuple d'un seul cœur et d'une seule âme" [Paul VI – Homélie du 17 juin 1965] affirme le saint pape Paul VI.

Nous avons sans cesse à travailler pour mettre en œuvre ce que nous recevons.

Il y a aussi à aider nos frères et sœurs catéchumènes à comprendre ce qu'est réellement l'Eucharistie et la nécessité d'y participer et d'en vivre. Il ne faut pas seulement les préparer à faire leur première communion, mais à vivre de l'Eucharistie, donc à participer à la vie de la communauté chrétienne.

Chacun de nous, vivons en cohérence avec l'Eucharistie.

<https://www.diocese-annecy.fr/le-diocese/les-paroisses/paroisse-sainte-teresa-de-calcutta-les-bords-du-lac/actualites/lettre-pastorale-septembre-2024>

**WE vocation pour les 18-30 ans à Tamié les 8-9 février** - religieux, religieuse, prêtre : comment savoir si Dieu m'appelle ? Animé par l'équipe vocation de la pastorale des jeunes du diocèse et les frères de Tamié. L'Eglise t'aide à grandir en liberté et en discernement. Inscription sur [www.jeunescathos74.fr](http://www.jeunescathos74.fr)

**L'équipe de pastorale de la santé vous rappelle que la messe de la santé aura lieu le 9 février 2025.**

**Pour les personnes qui désirent recevoir le sacrement des malades, elles pourront en bénéficier le 9 mars, au retour de Père John, qui célébrera la messe (du 9 mars).**

**La semaine prochaine : 3<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire, année C**

**- Dimanche 26 Janvier, à Sevrier, à 10h**

- Dimanche de la Parole (6<sup>ème</sup>) –

- Journée mondiale des lépreux -

Offrande pour la paroisse et le diocèse

Célébrations préparées avec l'équipe 4

(Anne-Marie, Chantal, Georges, Marie-Christine)

**Accueil** : 251, route de l'Eglise – 74410 SAINT-JORIOZ – Tél. 04 50 68 61 79

**Courriel** : [ste-teresa-de-calcutta@diocese-annecy.fr](mailto:ste-teresa-de-calcutta@diocese-annecy.fr) – **Site** : [www.diocese-annecy.fr/ste-teresa-de-calcutta](http://www.diocese-annecy.fr/ste-teresa-de-calcutta)

**Permanences d'accueil** : de 9h30 à 11h30 tous les jours – sauf dimanches, lundis et jours fériés

## QUETE 26 JANVIER 2025 - JOURNEE MONDIALE DES LEPREUX –

Aujourd'hui, la lèpre touche encore 3 millions de personnes dans 120 pays avec 200 000 nouveaux cas chaque année. Maladie de la misère, de l'ignorance et de la honte, la lèpre touche des populations isolées, coupée des systèmes de santé. Stigmatisés, les lépreux souffrent de cette maladie mais aussi d'exclusion. Symbole de déchéance et d'opprobre dans la Bible, la lèpre exclut ceux qui en sont victimes et est vécue comme une fatalité.

Le combat contre la lèpre n'est pas seulement celui de l'Ordre de Malte ou de Follereau, mais l'œuvre de charité de tous les hommes dont les chrétiens qui vivent le message de l'Évangile. 5€ permettent 3 consultations, 15€ une paire de chaussures adaptée, 80€ une prise en charge médicale jusqu'à la guérison, 200€ une opération de chirurgie réparatrice de la main. Don également possible par chèque à l'Ordre de Malte France 42 rue des Volontaires 75015 ou en ligne sur [ordredemaltefrance.org](http://ordredemaltefrance.org). Mère Teresa disait : "la pire des maladies n'est pas la lèpre elle-même (...), mais le sentiment d'être indésirable, mal aimé, abandonné de tous". *Contact Bertrand de Fleurian 06 01 21 27 79 [delegation74@ordredemaltefrance74](mailto:delegation74@ordredemaltefrance74)*

### **« Qui est mon prochain ? Mon prochain est celui dont je m'approche. » -**

Ces mots extraits de la lettre pastorale Espérance et Fraternité de Mgr Le Saux (p12) doivent nous interpeller. Cette lettre pastorale est entièrement tournée vers la culture de l'amitié que nous devons cultiver entre nous frères et sœurs dans le Christ. Pour cultiver cette amitié, notre Evêque nous invite fermement à mettre en œuvre 2 initiatives :

- 1) Créer entre nous, de petits groupes d'amitiés, lieu de témoignage de notre Foi commune, appelés Fraternités Missionnaires.
- 2) Accompagner pendant quelques mois une personne que nous ne connaissons pas ou pas vraiment.

**Les Fraternités** - Ces groupes idéalement composés de 6 à 8 personnes habitant à proximité les uns des autres, afin de pouvoir se rassembler aisément, sont un lieu de partage, de louange, de prières et d'amitié. Ils se rassemblent régulièrement (au moins une fois par mois) accueillis par l'un des membres de la fraternité de façon "tournante", les réunions durent environ 1h30. Au fil des mois et des années, ces fraternités qui attireront de nouveaux membres, devront essayer pour créer des fraternités "filles". Le Père John et l'EAP, se faisant les messagers de notre évêque, vous invitent donc à réfléchir dans les semaines à venir pour identifier quelles sont les personnes dans votre rue ou dans votre quartier que vous pourriez inviter pour créer ensemble l'une de ces fraternités. Notre ambition commune est que plusieurs de ces fraternités voient le jour au 1<sup>er</sup> semestre 2025. Plusieurs fraternités existent déjà dans notre paroisse et l'EAP invitera prochainement des représentants de ces groupes à venir témoigner ici.

**L'Accompagnement** - Notre Evêque nous demande d'identifier dans notre entourage une personne que nous ne connaissons pas ou bien que nous croisons régulièrement sans pour autant la connaître vraiment. Ce peut être un paroissien ou pas, en tout état de cause, celle que la Providence mettra sur notre chemin.

Il s'agit de créer une relation d'amitié en prenant régulièrement de ses nouvelles, en l'invitant à prendre un café, en lui souhaitant son anniversaire, bref de développer une relation d'amitié sous le regard du Christ.

Alors, tous, humblement à notre niveau, soyons disciples missionnaires et faisons rayonner notre joie d'être aimés par Jésus.

Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant,  
créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible,  
Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ,  
le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles :  
Il est Dieu, né de Dieu,  
lumière, née de la lumière,  
vrai Dieu, né du vrai Dieu  
Engendré non pas créé,  
consubstantiel au Père ;  
et par lui tout a été fait.  
Pour nous les hommes, et pour notre salut,  
il descendit du ciel;  
Par l'Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s'est fait homme.  
Crucifié pour nous sous Ponce Pilate,  
Il souffrit sa passion et fut mis au tombeau.  
Il ressuscita le troisième jour,  
conformément aux Ecritures, et il monta au ciel;  
il est assis à la droite du Père.  
Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts  
et son règne n'aura pas de fin.  
Je crois en l'Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie;  
il procède du Père et du Fils.  
Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire;  
il a parlé par les prophètes.  
Je crois en l'Eglise, une, sainte, catholique et apostolique.  
Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés.  
J'attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir. Amen

Le premier **Concile de Nicée** est un concile général des évêques qui s'est tenu à Nicée (aujourd'hui Iznik, en Turquie), en Bythinie, du **20 mai au 20 juillet 325**, dans l'Empire romain, sous l'égide de l'empereur Constantin le Grand, considéré par les historiens comme le premier empereur chrétien. Le Concile de Nicée est le **premier concile œcuménique** de l'histoire et rassemble environ 300 évêques venus de toutes les provinces de l'Empire. L'empereur Constantin, qui souhaite unifier l'empire romain, condamne l'arianisme, une doctrine professée par Arius, prêtre d'Alexandrie (250-336) et ses disciples, dans laquelle ils professaient que dans la Trinité, le Fils n'est pas égal au Père. Lors de ce concile, les fondements du christianisme sont définis. Les pères de l'Église établissent le dogme de la consubstantialité du Christ au Père et fixent la date de la célébration de Pâques.

**Accueil** : 251, route de l'Eglise – 74410 SAINT-JORIOZ – Tél. 04 50 68 61 79

**Courriel** : [ste-teresa-de-calcutta@diocese-annecy.fr](mailto:ste-teresa-de-calcutta@diocese-annecy.fr) – **Site** : [www.diocese-annecy.fr/ste-teresa-de-calcutta](http://www.diocese-annecy.fr/ste-teresa-de-calcutta)

**Permanences d'accueil** : de 9h30 à 11h30 tous les jours – sauf dimanches, lundis et jours fériés